

*País, marzo 19/32*

DESPUES DE VARIOS DIAS de intensa actuación jurídica en defensa del Gobernador Villena, regresó hoy a La Habana, el doctor Emilio Núñez Portuondo, distinguido legislador clementista y abogado que goza de justa fama, sobre todo en materia electoral, quien nos hizo las siguientes declaraciones:

"—Al llegar de Camagüey, después de quince días de estancia en esa Provincia, que he recorrido varias veces, quiero complacer a EL PAIS, del que siempre me siento redactor, ya que trabajé en él durante un largo lapso de tiempo. Primeramente quiero contestar unas declaraciones publicadas recientemente por mi distinguido amigo y compañero el doctor Gustavo Gutiérrez. Yo sabía que el doctor Gutiérrez era ligeramente vanidoso, hasta el punto de que protestara cuando nombraron al doctor Sánchez de Bustamante, Juez del Tribunal de Justicia Permanente de La Haya, porque entendía que el nombrado debía ser él, pero nunca creí que esa vanidad llegara a considerar en sus compañeros una ignorancia absoluta de principios elementales en materia electoral, máxime si se tiene en cuenta, que puedo garantizar que por cada cien recursos electorales en que yo he intervenido, el doctor Gutiérrez habrá intervenido en uno solo.

Dice el doctor Gutiérrez que yo no presenté solicitudes de nulidad porque se me pasó el término, ya que entendía erróneamente, que el término de cinco días se contaba desde la fijación en la tablilla de la Junta Municipal Electoral y no desde la celebración de la elección. No acierto a explicarme de dónde sacó esto el doctor Gutiérrez, porque si los renacentistas son los que reclaman las nulidades, no se explica que yo, que representaba y represento al Gobernador Villena, pidiera también esas nulidades. Esa es la única explicación; que yo mantengo la legalidad de las elecciones y por eso me opongo a los recursos, y los renacentistas mantienen la ilegalidad y por eso recurren.

Mi impresión del resultado electoral de la Provincia es que ganaron los amigos de Villena, De Para y Tomé, y garantizo que en la región camagüeyana todos los liberales lo saben. En Ciego de Avila coparon los amigos de Villena y Maldique. En Florida coparon los amigos de Villena y el Alcalde Eguisquiza. En Guáimaro tienen dos votos de mayoría los amigos de Villena y el Alcalde Estrada. En General Machado todas las tendencias que luchaban son en la Provincia de Villena. En Morón coparon los amigos de Villena y el Alcalde Pérez. En Nuevitas tienen un voto de mayoría en la Asamblea Municipal los amigos de Villena y el Alcalde O'Brian.

Los renacentistas vencieron en Jatibonico y en Camagüey, aunque los miembros por elección tienen un voto de mayoría si se anula en definitivo el barrio de Limones, pendiente de resolución de la Audiencia, notable que los amigos de Villena, De Para y Tomé tienen la mayoría de los miembros ex-oficio.

Esa es la realidad que yo vi en Camagüey. Decir otra cosa será bueno para la galería, pero no se manifiesta la verdad política del momento camagüeyano.

¿Cómo puede mantenerse seriamente, como hace el doctor Gutiérrez, que yo trato de alargar los recursos en Morón, donde los que recurren a nuestros delegados son los renacentistas? La afirmación esa resulta muy graciosa.

En Camagüey, es cierto que los obreros ferroviarios defendían al señor Galdós para senador, y lo hacían con amor y devoción, pero lo que nadie cuenta es que la Cuban Cane puso su influencia, su dinero, y su personal en favor de los renacentistas que ahora quieren pasar como desamparados. ¡Qué distinta es la verdad de Camagüey a la pintada por escritores notables en La Habana...!"

Para que vean los villenistas que somos imparciales, ahí queda la hábil y autorizada defensa que hace de sus intereses el doctor Núñez Portuondo.

*País, marzo 19/32*